

CUERPO EXTRAÑO INTRA-UTERINO

Dr. JUAN M. CUBILLOS T., M. V.

A mediados de julio de 1959, fui llamado telefónicamente para que conceptuara sobre la necesidad y el éxito de someter a intervención quirúrgica cruenta a una perra.

Datos conmemorativos: Hace meses que la perra presentó, sin estar en celo, una secreción por la vulva. Fue llevada a una clínica en donde dijeron que la perra tenía una metritis. Durante largo tiempo el animal fue tratado, con constancia, aplicándole Penicilina. En vista de que no mejoraba, en la clínica, aconsejaron someterla a una operación.

Queremos estar seguros de la necesidad y el buen éxito de la operación.

Filiación:

Especie: Canina.
Sexo: Hembra.
Raza: French Poodle.
Color: Carmelita.
Talla: Mediana.
Edad: 3 años (p D.).
Propietario: Señora de Ferro.

Inspección clínica:

Estado general: Bueno.
Pelaje: Brillante.
Comportamiento general: Normal.

Tipo respiratorio: fisiológico-costo-abdominal.

Se nota una secreción vulvar anormal, pues no se observan síntomas de celo.

Examen especial:

Piel: Delgada, suave, untuosa, plegable y desplazable:

Temperatura: Normal.

Pulso: Normal.

Choque precordial: Normal.

Labios vulvares: normales, por la comisura inferior sale una secreción líquida, carmelita poco abundante e inodora.

Cuello uterino: Ligeramente abierto.

Utero: Por taxis bimanual externa se pudo comprobar: sensibilidad normal y presencia de un cuerpo extraño duro, cilíndrico de unos 10 centímetros de largo, deslizante dentro del útero.

Diagnóstico: cuerpo extraño intrauterino.

Pronóstico: Favorable.

Tratamiento: Operación quirúrgica incruenta.

Como la dueña insistiera en que tratara la perra se procedió en la forma siguiente:

Posición: Vertical. Un ayudante sujetó la perra por sus miembros anteriores levantándola hasta que la puso en posición vertical sobre los anteriores.

Manipulaciones: Se introdujeron los dedos índice y anular de la mano derecha en la vagina.

Con la mano izquierda se hizo presión para que el cuerpo extraño se dirigiera hacia el cuello del útero, cuando el cuerpo franqueó la abertura posterior del cuello con los dedos, que estaban introducidos en la vagina se sujetó el cuerpo extraño a fin de sacarlo, lo que

se obtuvo. El cuerpo era un pedazo de lápiz para escribir cuyos dos semicilindros estaban casi despegados y recubiertos por una sustancia semilíquida pegajosa.

Cuidados postoperatorios: Introducción en el útero de una bugía antibiótica e inyección de un antibiótico, de amplio espectro y acción prolongada.

Resultados: Plenamente satisfactorios: Suspensión del flujo uterino, presentación del estro, apareamiento, gestación y parto normal.

Revista de la Facultad de

Medicina Veterinaria y de Zootecnia

Apartado Nacional N° 3161

Bogotá (Colombia)

Estando interesado en continuar recibiendo la Revista de la Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia, sabría agradecer a ustedes seguir remitiéndola a la siguiente dirección:

Doctor

Dirección:

Ciudad Depto.